

EL LIBERAL

Bisemanario independiente de información

NUMERO SUELTO 5 CENTIMOS — APARTADO 1125 — SUSCRICION MENSUAL 50 CENTIMOS

AÑO I

San José, Costa Rica, Centro América. Jueves 28 de noviembre de 1918

NÚMERO 14

AEROGRAMAS

París — Anúnciase de Ginebra que toda comunicación telegráfica entre Alemania y Suiza ha sido interrumpida. Creese que hay disturbios en Alemania.

París — Últimas noticias de Alemania indican crecer oposiciones del gobierno de la república social y consejo de soldados y trabajadores fuera de Berlín y en la mayor parte de los distritos del Sur incluyéndose Baden, Baviera y Nurttberg han declarado que no se someterán al régimen de los dictadores de Berlín, que han reemplazado al Kaiser y a su militarismo. Una república independiente se ha formado en el Noroeste con Hamburgo como capital. El sentimiento contra el consejo de Berlín crece en Prusia. "El Naustenach Rictelma" sostiene que si los gobernantes de Berlín no pueden establecer los principios de una democracia federal, no debiera dársele ninguna autoridad a esas personas. Que una Asamblea Nacional electa por el país se reúna fuera de Berlín y creará un gobierno independiente en algún lugar fuera del alcance de la minoría que pretende introducir el terrorismo.

Washington — El Departamento de Guerra ha ordenado a los Comandantes de departamentos y a los de los batallones que den de baja a los individuos que así lo soliciten en caso de enfermedad o cualquier otro inconveniente en la familia del soldado o cuando sea necesitado para continuar en su empleo o industria u otra ocupación a donde sus servicios son necesitados con urgencia.

Washington. — Las fuerzas expedicionarias americanas están ahora en ribera Moselle y se encuentran listos para cruzar a Alemania. La rapidez de los movimientos ha sorprendido a Alemania quienes no estaban preparados para el modo expedito como los americanos recorrieron las distancias trayendo simultáneamente vastas cantidades de provisiones y municiones mientras que los alemanes se retiran los americanos cruzan al otro lado del río a la vista uno del otro hasta que los primeros mandaron oficiales a suplicar a los americanos que no avanzaran tan rápidamente para evitar confusiones y agotamientos. Luxemburgo está lleno de americanos a los que se les dió una recepción entusiasta. Más de diez mil hombres están empleados en la construcción de ferrocarriles

en lo que se llama "no mans land" en tierras cercanas al norte de Verdum en donde la destrucción fué terrible.

Strasburgo. — El General Courtud entró a la ciudad encabezando su ejército en medio de tremendas manifestaciones de entusiasmo. Nunca ejército alguno ha tenido una recepción tan entusiasta. El General lanzó un manifiesto principiando con las palabras de la Marsellesa y manifestando que un espectáculo como aquel se pagaba con los sufrimientos tenidos durante la guerra.

París. — La prensa dice que los alemanes habían colocado en el palacio de justicia de Bruselas cuatro bombas próximas a una cantidad de pólvora y municiones con el objeto de volar al Rey.

Washington — El Presidente Wilson y Mrs. Wilson hablando por medio de un transmisor corriente de teléfono desde la Casa Blanca dirigen los movimientos de un escuadrón aéreo a dos millas de distancia. Los pilotos maniobran las máquinas de acuerdo con las órdenes transmitidas por el Presidente por medio del radiofono o teléfono sin hilos recientemente perfeccionado por los expertos de la oficina de guerra.

Washington. La Legación Serbia ha informado que la capital de serbios ha transferida a Belgrado. El ejército serbio ocupa prácticamente todas las tierras ocupadas por individuos del habla serbia.

Londres. — "El Sanday Observer" dice que el Presidente Wilson tendrá la recepción más grande que se halla dado a huésped alguno.

París — Un informe semi-oficial a la Legación holandesa dice que alemanes han sido permitido cruzar Idrberg en intereses de los belgas, después de arreglos con los aliados lo cual es inexacto y han violado los principios de la neutralidad dejándolos pasar.

Londres. — Se sabe en círculos navales que el escuadrón que se dirige a Kiel y Wilhem Havem, en esta semana, irán almirantes franceses y americanos, y el viaje tiene por objeto ver que los barcos alemanes sean debidamente desarmados. Tropas británicas han llegado a la frontera inmediatamente al Norte de Luxemburgo. Nuestra línea corre ahora desde Bepograndeaenlll Bomal Puy y al Este, Avennes.

París. — Se hacen grandes pre-

parativos para recibir al Rey Jorge esta semana. Presidente Poincaré y el Gobierno lo encontraron formando una parada para ir a oficina de negocios y al palacio destinado para el Rey y su esposa. Después de la recepción que se le dará el viernes pasará el Rey a visitar los ejércitos británicos.

Basle. — Se ha lanzado una proclama en Karisruth por el Príncipe Freederich de Baden en la cual dice relevar a oficiales y soldados del juramento de fidelidad y renuncia al trono para él y sus descendientes y herederos.

Príncipe Max — El Gobierno provisional de Baden al anunciar la abdicación declara que el gran duque y su familia están bajo la protección de la República de Baden.

Berlin. — El consejo de los comisionados del pueblo da la bienvenida a las tropas con una proclama que dice en parte: "ustedes marchaban a los campos de batalla en defensa de la patria cuando no podían decir nada y cuando un grupo de autócratas tenían el poder y distribuían el botín entre ellos; ustedes tuvieron que pelear en silencio sin poder reclamar sus derechos y ustedes morían al lado de sus hermanos; vuelven ahora ustedes a su propio país en donde en el porvenir sólo el pueblo mismo será el que dicte lo que debe hacerse".

Londres. — Todos los vapores rendidos probablemente se hundirán debido a las contraversias que posiblemente se suscitarán en caso de que intente la división. Los buques están en una condición deplorable por la negligencia en conservarlos.

Suocustown. — Un número de caza submarinos americanos salieron para los Estados Unidos.

Constantinopla. — Siete periódicos turcos y dos franceses esperan el control americano de policía, finanzas, sistema de educación y la separación de la iglesia y el Estado. La diputación solicitará permiso para presentar el programa al Presidente Wilson durante su corta visita a París. El programa será anunciado dentro de una semana.

Berlin. — La Bandera Roja, órgano del Liehknechten, comentando las investigaciones del Lerchenfelds, dice: demandamos el regreso inmediato de Guillermo y que inmediatamente un tribunal de la convención revolucionaria juzgue a los Hohenzollern padre e hijo, a Rethollweg, Jogen.

Noches del Edificio Metálico

Muy lucidas resultan las funciones de cine en el teatrillo del "Edificio Metálico."

En esta semana fueron proyectadas las preciosas cintas cinematográficas, "Entre hermanos" y "La mano de hierro" con gran éxito.

El resultado pecuniario, obtenido en estas 2 funciones, ha sido halagador, de lo que nos alegramos, porque de este modo los escolares pobres recibirán de la señora Directora, el auxilio diario. Para el lunes de la semana entrante, se anuncia la proyección de la preciosa cinta cinematográfica "La Marcha Triunfal."

Un Ministro que se quiebra la cabeza

Con motivo de la partida de don Jorge Esquivel C. para los Estados Unidos, ha quedado vacante el puesto de Oficial Mayor de la Secretaría de Instrucción Pública.

Aún no se sabe cual ha de ser la persona elegida para ocupar el puesto.

El señor Ministro se quiebra la cabeza, por buscar un empleado competente y de la talla del señor Esquivel que ocupe tal cargo.

Se dice entre los empleados de oficina que el único que puede desempeñarlo, dada su práctica y talento, es el señor don Adán Cortés, quien desde hace veinte años vien desempeñando el puesto de primer escribiente de dicha Secretaría.

Nosotros nos alegramos porque el señor Cortés sea quien ocupe ese importante cargo.

Sensible fallecimiento

Ayer en las primeras horas de la mañana dejó de existir la estimable dama doña Enriqueta Mora de Santos, esposa del Lic. don Anibal Santos, a quien enviamos nuestro más sentido pésame, lo mismo que a sus hijos Abel, Lupita, Virginia y demás familia.

Librería Española, Imprenta, Encuadernación y Fábrica de sellos de hule de MARIA v. de LINES

CASA FUNDADA EN 1884 POR DON VICENTE LINES V.

MAGNIFICO SURTIDO EN LIBRERIA: Las Obras más recientes en Español y en Inglés. — ESPECIAL SURTIDO EN PAPELERIA: blocks de papel rayado, papel para máquina de escribir, cajas de papel de escribir con sobres, papel carbón, papel secante de varios colores. SURTIDO COMPLETO DE EFECTOS DE ESCRITORIO — PRECIOSAS NOVEDADES JAPONESAS

EL LIBERAL

BISEMANARIO INDEPENDIENTE DE INFORMACION

DIRECCION { HERNÁN VALVERDE L.

REDACCION { ANTONIO ZELAYA h.

Administración: EL LIBERAL

OFICINAS: 100 varas al Norte del Almacén W. Steinvorth y Hno.

Se publica los lunes y los jueves.—APARTADO 1125

Lo que son las Repúblicas

II

Un viejo amigo mío que ha recorrido varios países americanos y que conoce a fondo su política, me decía un día de éstos, con respecto a mi último artículo "Lo que son las Repúblicas," algo que, si no me convenció, al menos me hizo meditar largamente, al extremo de dudar sobre lo aseverado en mi escrito.

"Acerca de las Repúblicas —me decía tengo una idea muy triste, hasta el punto de ser enteramente monárquico. Yo he recorrido y conozco como el mío propio, todos los países centroamericanos y, qué triste, amigo mío, qué triste es ver el despilfarro que se hace del Tesoro Público.

Para defender el sistema democrático, tenemos a nuestro alcance palabras y frases preciosas, que por el simple hecho de ser bellas, no dicen nada. "El predominio de las mayorías" "La voluntad de los pueblos" "La descentralización administrativa". "El Ideal político", etc.

Sí, amigo mío, todo eso es hermoso, pero, ¿no ha meditado Ud. sobre la terrible situación económica de estos países ideales, de estas Repúblicas?

Del Erario se dispone como de un capital particular; sin el menor disimulo, se derrocha

en orgías y se convierte en un fondo común de beneficencia para proteger *amigotes* que como aves de rapiña, revolotean en torno de los gobernantes *expléndidos*, que no escatiman ocasión para dejar que se enriquezcan, aquellos importándoles poco o nada el pobre pueblo que sufre y padece las consecuencias de esos malos ciudadanos que, ambiciosos y egoístas en extremo, no les importa precipitar el país en un abismo, en provecho de su interés particular.

La Administración Pública resulta así una Compañía que, en manos de judíos confiados en la mansedumbre de los pueblos que lejos de tener un arranque viril para cobrar caro a sus gobernantes sus perfidias y sus iniquidades, pagan en silencio los impuestos que día por día los abruma.

Aspecto verdaderamente triste presentan estas "Repúblicas" cuyos ciudadanos no son más que un manso rebaño, que se deja arrear al chasquido del látigo de los más tiranos y de los más audaces.

Medite, medite en eso amigo mío,—me dijo mi compañero al despedirse."

Y luego, casi dudaba acerca de las Repúblicas, recordando las palabras de mi amigo.

BARÓN DE LE ROUX

EL DERECHO

A nuestra mesa de Redacción ha llegado un folleto que por ironía se llama "Derecho". Creemos que en realidad tienen los señores Redactores de esta Revista una fuerte razón de haberlo bautizado con ese nombre, pues también ellos, como todos, tienen el derecho de la diatriva ruin y mezquino, pero derecho al fin.

Lo que más nos ha extrañado es que jóvenes estudiantes de Derecho sirvan de parapeto encubridor a la campaña, poco noble emprendida por el Licdo. don Ramón Zelaya contra el Alto Tribunal de Justicia.—

Y lo que más nos choca del proceder de dicho señor es que luego de haber insultado a ese Honorable Cuerpo, se arrastre servil con palabras de fementido agradecimiento ante los que, momentos antes, llenaba de de nuestros.

Con un comerciante

Hablando con un conocido comerciante, nos aseguraba que la principal causa de las enormes pérdidas que está sufriendo el comercio, es la campaña que ha emprendido "La Información", no sabemos con qué fin, que a buen seguro no es el de proteger al pueblo. En estos días—nos decía—el comercio en general ha perdido no menos de 150 mil colones.

Yo le demostraría lo contrario al *inleligente y entendido periodista*, que asegura que el comercio explota y roba al pueblo. Los estúpidos y mal intencionados racionamientos de estos difamadores, patentizan que jamás han estado sobre los libros de la Contabilidad.

Vea—me decía—¿Será un robo que cobremos 63 colones por un quintal de almidón que nos cuesta cerca de 62? Ade-

más, asegura] el [diario que liquidamos las letras al 500.— Falso, amigo, falso. Observe, y verá en el libro los correspondientes tipos del día.

No me explico por qué el diario más protegido por el comercio, trata de hacernos el mayor daño posible.

Royal-Bar

CAFÉ, TE, CHOCOLATE
CENAS
TODAS LAS NOCHES

A Ella

¡Pobre flor de juventud! ¡Tanto te difaman las malas lenguas y tanto te sonrojan! A tí, que eres la única mujer noble y espiritual que he conocido; la única que pudo subyugarme al extremo de retornarme la alegría perdida.

Pobrecita! Quizá sea yo el único que te defienda contra la estúpida sociedad que te desprecia y el único que sabe comprenderte.

Te difaman, porque eres buena. Te calumnian, porque eres noble, y aunque es grande la herida que me causaron tus desprecios, siempre te quiero, siempre te enaltezco, aunque las lenguas mordaces te villipendian. No te importe. Ensimismate, comprendete a tí misma, aprecia el tesoro que tienes en el alma, y espera algún día al compañero que tú creas digno de ser dueño del tesoro, ya que no fué este pobre poeta bohemio que tanto te quiso y a quien tú tanto despreciaste.

BARÓN DE LE ROUX

AL PUBLICO

He comprado todos los muebles al señor Rafael Machado, que tenía en su casa "La Protectora" los que venderé a mitad de precio en la Tienda de Alajuelita, 100 vrs. al S. de Césareo García.

MARGARITA ASCH

Estimable viajera

Dentro de pocos días partirá para los Estados Unidos la simpática señorita Angelina Echeverría Velásquez, hija de nuestro particular amigo Dr. Emilio Echeverría. Angelina permanecerá unos meses en la República del Norte y luego marchará al Canadá a terminar sus estudios.

A los intelectuales

Siempre que me sentí cansado, que sentí el ansia de una vida mejor, de una existencia menos prosaica e intereada, busque un libro y en sus páginas refugié mi espíritu

Encontré en ellas el calor amigo del hogar y me sentí acariciado por el suave resplandor de las ideas.

Caminé, solitario y vagabundo, por esa inmensa llanura donde florece el pensamiento, por esa pampa donde viven en silencio las palabras, las diminutas palabras.

Caminé por el sendero florido de esa vida contemplativa de los pensamientos que duermen sobre las páginas quietas de los libros. Así pasé momentos de sabrosas emociones, contemplando al mundo al travez del cristal puro de una idealidad, ajeno a las luchas de esa vida bastarda del comercio humano; donde pesa más un interés creado que un sentimiento puro y noble.

Amaba a los libros y a los escritores; éstos me parecían hombres diferentes, almas elevadas que no eran accesibles a las paciocillas ni a los pequeños intereses de los hombres comunes.

Grande fué mi desengaño al comprender que aún en el campo de las ideas hay intereses creados, amos y vasallos, valientes y fortalezas, y por debajo de todo: la intriga, siempre actuante demoleadora de famas, odiosa y ruin que carcome los pechos.

Se comercia, pues, con las ideas y siempre veréis a los intelectuales entravados en liza infiel, disputándose como los buitres el favor del público, ese público sufrido que aguanta como chaparrones cuanto barbarismo se le ocurra escribir a cualquier hijo de vecino.

AZETA

Atenas al día

El viernes 22 del corriente dejó de existir la estimable señorita Ramona Cortés.

Acompañamos en su dolor a la familia.

En el barrio de los Angeles falleció el caballero don Calixto Herrera. Era nativo del barrio "Mercedes" de Heredia.

Se han presentado multitud de casos de tosferina y sarampión y ya empieza a visitarnos el trancazo. Por suerte el Jefe Político señor Blanco se preocupa mucho por el aseo de la población, lo que evita en gran parte la propagación de las pestes.

CORRESPONSAL

El match de foot ball jugado el domingo último en la Sabana

Se jugó entre elementos mezclados de los teams de la "Sociedad Gimnástica Española" y del club "La Libertad".

El distintivo del team que capitaneaba el señor Garnier era blanco, y rojo el que capitaneaba el señor Figueredo.

Estaban bastante parejos.

En el primer tiempo, dominó el juego el team rojo que logró atacar el goal repetidas veces. El señor Manuel Rodríguez, lo defendió admirablemente, quitando tres rudos ataques, que le merecieron otros tantos aplausos; vaya el nuestro también.

El haber dominado los rojos en el primer tiempo, no se debe a superioridad alguna, sino al declive del terreno y al viento que tenían a su favor.

En el segundo tiempo, y a los diez minutos de haber empezado, los blancos lograron entrar el primer goal, rompiendo así el empate. Era de esperar.

El team rojo dobló sus fuerzas, pero sin resultado positivo, si bien su ímpetu, se puede decir momentáneo, hizo que llegaran cerca del goal de los blancos.

Por fin, los últimos, lograron entrar el segundo goal, que el juez anuló indebidamente, por considerarlo outside.

Debe considerarse nulo un goal, cuando un jugador lo ataca después de haber estado colocado detrás del back, pero no cuando pasa detrás de éste corriendo tras la bola como sucedió el domingo. Notamos también que el segundo tiempo duró más de los 35 minutos de reglamento.

El señor Manuel Rodríguez demostró seguridad y tecnicismo en el juego.

Don Eduardo Garnier, además de ser un jugador competente, tiene la gran ventaja de estar siempre donde su presencia se hace necesaria. Su dirección no carece de técnica y es siempre justa y eficaz.

El señor Figueredo lució indiscutibles habilidades de buen jugador.

El señor Enrique Ulloa, un buen back; es oportuno y seguro.

El señor Ulises Solano, al entrar el primer goal, demostró competencia y seguridad.

A nuestro juicio, el señor Font no está en su punto, sin embargo demostró que conoce la técnica del juego, y puso de manifiesto su seguridad y justeza.

En nuestro juicio debería jugar de back.

KARLITOS

La parroquia sin cura

(Para don Tomás Povedano)

Lejos, allá en aquella serranía, existe una casita que interroga al tiempo. Sola, sin que nadie la habite, parece que llora eternamente sus recuerdos. Parece también que aún vive alguien que haya muerto. Sí, porque cuando el sol entra por sus puertas, sombras fugitivas salen de ella. Y cuando la noche llega, las sombras se apersonan otra vez. Y no es eso todo; dicen que se oyen voces, voces como dichas dentro de una caja de lata, y también se oyen ruidos, ruidos que se hunden en el espacio. Sin embargo, es una casita, que simboliza varias historias: En un tiempo fué cuartel, mucho antes de haber sido iglesia y últimamente vivió en ella la popular tía Juana habiendo muerto ipsesta y sin pagar una misa a San Gregorio. Todo esto se dice en el pueblo de San Ramón, a que pertenece la casita de la serranía. Y también se dice que el co-

mandante del pueblo, mal impresionado de los espantos, lo creyó de distinta manera, hasta llegar a creer que fuese artimaña de algunos ladrones; y una noche, de improviso, rodeó de soldados la casita y a un gesto de mando todos entraron en ella; pero cuál sería el susto cuando vieron de súbito ascender una luz hacia el techo y desaparecer.

El señor comandante no mentía y esto bastó para que el cura tomara carta en el asunto. Se alistaron él y el sacristán y llevaban por toda arma, un cordón de San Francisco de Asís y una docena de botellas de agua bendita. Ya el cura en la casita, empezó a conjurarla, y a medida que más "aves marías" y "padres nuestros" decía se iba la atmósfera impregnando de azufre y remolinos se alzaban de aquí y de allá. El pueblo se alarmó y todo estaba de rodillas con nuestro Señor Jesús

Fábrica de Galletas Nacionales
y Pastelería Nacional
MOISES ARTAVIA
TELEFONO 279
La única Fábrica premiada con Medalla de Oro en la Exoposición

PRECIOS DE LAS GALLETAS Y CATNIDAD QUE CONTIENE LA LATA

NOMBRE	CANTIDAD	PRECIO
MARIA	600	₡ 8.00
BIZCOCHOS	400	„ 5.50
BESITOS	1000	„ 6.25
QUEQUES	300	„ 6.50
VAINILLA	400	„ 7.00
CACAO	400	„ 7.00
MIXTURA	700	„ 6.75
REIMS	400	„ 6.25
RIOJANOS	350	„ 6.00
FAMILY BIQUIT	375	„ 6.00
FREÑA	250	„ 6.00
SPORT	300	„ 6.00
ALMENDRADOS	600	„ 8.00
PITILLOS	300	„ 6.00
LUSITANOS	350	„ 6.50
LIMON	300	„ 6.50

De 10 latas en adelante se hará un descuento entendiéndose directamente con la Fábrica.

Cristo en la boca; cuando de pronto el cura se irguió y dijo:

Hijos míos, Dios quiere daros un ejemplo porque vosotros vivís en pecado mortal.

No había terminado de decir mortal, cuando se vió que el cura se incendiaba en grandes lenguas de fuego.

Desde ese día dejó de haber espantos en la casita y la parroquia quedó sin cura.

MANUEL SAAVEDRA HURTADO

LA MARQUESA DE CESAR ARGUEDAS.

Tiene gran variedad en telas para señoras y un bonito surtido en vestidos para caballeros y niños, que ofrece a precios reducidos

Escasú adelanta como el cangrejo

Frente a la Iglesia del pueblo de Escasú se está construyendo un *chunche* que por ironía lo llaman "kiosko." Como en todos los pueblos los intereses particulares están en primera línea en detrimento de los intereses públicos que cojean por la influencia de las amistades.

Un interesado semi prestidigitador pudo sugestionar a los tres municipios en el momento

en que debían acordar tan desastrosa disposición y obligarlos a poner el visto bueno a un proyecto que está dando la patada con su realización.

Para que los que a menudo nos honran con su visita no se lleven una fenomenal sorpresa haremos la descripción del famoso "kiosko": Un rancho cuadrilongo con los horcones torcidos, medio destapado, sucio y colocado como por insulto frente al hermoso templo, orgullo del pueblo, rodeado con una baranda, y he aquí el "kiosko" como lo llaman ellos.

Y en este "orgullo arquitectónico" se han desperdiciado más de trescientos colones.

OBSERVADOR ESCASUSEÑO

Zapatería
DE JESUS RAMIREZ
CALZADO MODERNO
FUERTE Y ECONOMICO
200 varas al Sur del Teatro
América

Aclaración

Por un lamentable error de imprenta en la nota publicada en el número anterior referente a la "Demanda Pagés versus el Estado" dijimos: "declararon no haber lugar a la casación pedida". Debe leerse: "Declararon sin lugar la casación pedida por el Promotor Fiscal".

Preparación científica y racional para curar la Dispepsia y todas las enfermedades del ESTOMAGO

DIGESTOIDES

Hermann & Zeledón
BOTICA FRANCESA
San José, Costa Rica

VACUNA ANTICARBONOSA

elaborada en Colombia (Bogotá) por el
Dr. Eduardo Tobón Uribe

Diferentes clases de carbón:

El carbón bacteridiano es una enfermedad que ataca y destruye inmediatamente toda clase de ganados: bueyes, terneros, ovejas, cabras, etc., etc. La enfermedad se contrae por el esporo o el bacilo del carbón, el cual se encuentra en las yerbas o sitios donde han vivido ganados carbonosos, y DONDE PERMANECE EL MICROBIO VIVO VEINTE AÑOS O MÁS. El microbio o su esporo (semilla) entra a la sangre por el intestino unas veces, otras por inoculaciones en las heridas de la piel. Los animales PERMANECEN COMÚNMENTE SANOS AL PARECER, hasta que de repente caen y mueren en poco rato (por esto se llama esta enfermedad PESTE DE RAYO entre nosotros) Pero téngase presente que muchos animales enferman durante diez o más días, y se cree que el animal tiene otra enfermedad, cuando en realidad lo que tiene es UN CARBÓN MAS BENIGNO que al fin acaba por matarlo; a veces se ve hasta la curación espontánea cuando el microbio no es muy activo.—Recuérdese que SÓLO UN EXAMEN MICROSCÓPICO DE LA SANGRE y vísceras del animal, puede DECIDIR cuándo ha muerto un animal por el carbón. Es un ERROR GRAVE el creer que los terneros no son atacados por el carbón bacteridiano; debe saberse que sí son atacados y diezmados en cantidades increíbles. El carbón SINTOMÁTICO es relativamente poco fre-

cuente en nuestros ganados. Esta enfermedad tiene como característica el que ataca de preferencia a los terneros, y de aquí el ERROR DE CREER QUE SÓLO a los terneros les da únicamente el carbón sintomático, siendo un error enorme el ignorar que el carbón BACTERIDIANO ataca tanto a los terneros como a los animales mayores. UNO DE LOS PRINCIPALES SÍNTOMAS DEL CARBÓN SINTOMÁTICO es que al nivel de UNA PALETA O DEL ANCA u otra región del cuerpo del animal se presenta un tumor, el cual crece rápidamente, y cuando se aprieta, se siente un crujido, como quebrando cáscaras de huevo o apretando sal.

Pero el carbón bacteriano, cuando penetra por una herida, también forma el tumor (ó vejigón), solo que EN ESTE CASO NO SE SIENTEN TRAQUIDOS AL APRETAR. Hemos comprobado en este laboratorio, que terneros QUE PARECEN ATACADOS DE CARBÓN SINTOMÁTICO, no tenían sino el carbón BACTERIDIANO.

La vacuna anticarbonosa del doctor Tobón Uribe, ha sido empleada con muy buen éxito por numerosos hacendados colombianos, que atestiguan su eficacia. Agente en Bogotá, Jesús del Corral—Gerente de la Sociedad de Agricultores."

Tomado de la "Revista Agrícola", órgano del Ministerio de Agricultura y Comercio. Bogotá—Rep. de Colombia.

Aquella tarde...

Alegre como pocas tardes del verano, dulce y sonriente el crepúsculo moría, cuando Ella, con su traje de muselina azul, apareció sonrosada y primorosa, como una candorosa princesita del viejo Oriente...

Breves instantes nos miramos frente a frente y sin cruzar la más insignificante palabra, ambos nos acercamos temblorosos por la impresión del inesperado encuentro.

¡Cuántos años hace que no nos veíamos! Y cuántas horas de mi vida las pasé llorando por aquella ingrata que tan pronto me olvidó...

Mas aquella tarde del mes de Mayo, con el pecho agitado de emoción, logré estrechar su mano de nieve y rosa, quedando grabada para siempre en mi memoria la más profunda sensación de amor y poesía que mis pocos años han experimentado...

Cual una llama que se apaga al más leve soplo del viento, así mi cariño por aquella ingrata se ha ido borrando de su mente, sumiendo en la más triste horfandad mi joven corazón.

E. U. V.

Nov. de 1918.

TEATROS

Trébol

El martes se puso en escena la preciosa zarzuela en 3 actos "La Tempestad", a precios populares. El teatro, como siempre, de bote en bote. Para hoy se anuncian las preciosas obras "Musas Latinas" y "El Barbero de Sevilla." Para el domingo próximo "Las Princesas del Dollar".

Cosas curiosas suceden en la Compañía Nacional

Hemos visto obras cuya acción pasa en Holanda y el vestuario de los coristas lo forma principalmente unos pantaloncitos rayados.

Otras, cuya acción se desarrolla en Madrid, en Sevilla, en París o en Viena... y los mismos pantaloncitos rayados.

Y lo más curioso es que hay obras cuya escena pasa en el siglo XIII, o en el XIV, o en el XX y siempre... los mismos pantaloncitos rayados.

¿Qué será?

Otra cosa: En la opereta "Musetta", un joven representó un bohemio que gasta zapatos y pantalones nuevos, que ya me los tomara yo, y... que un bohemio ha mucho hubiera empeñado.

América

Para hoy la preciosa cinta "El Kaiser". El día que se estrenó esta película hubo un lleno completo y gustó mucho.

Criticón teatral

Funeraria Campos Hnos.

SERVICIO DE

¢ 15-00 a ¢ 3.000

Teléfono 330,

Avenida Cental,

Cuesta de Moras.

De Río Segundo

—El miércoles de la semana pasada, en la noche, hubo una fiesta en casa de la simpática señorita María Ester Solís, en la que reinó el entusiasmo y la alegría.

—Hemos tenido el gusto de saludar en éste a la señora María Cristina Arroyo de Rivas, a la que presentamos nuestro atento saludo lo mismo que a doña María v. de Estil y a las

señoritas Araceli y Ermelina Cortés.

—Enfermo estuvo nuestro amigo don Jenaro Bastos.

—Pronto contraerá matrimonio don Rafael Murillo con la señorita Clotilde González. Eterna luna de miel les deseamos.

—Grupos de jóvenes trasnochadores escandalizan en las calles, perturbando el sueño de las gentes metódicas. A quien corresponda.

Zapatería Argentina

—DE—

ANTONIO NAPOLI

En este taller encontrará Ud. calzado fuerte y barato elaborado con el mejor material. Esquina opuesta a la Botica de la Dolorosa. San José—C. R.

Melcochería 'El Trébol'

Las mejores y más sabrosas melcochas de frutas.

PREMIOS: de 1, 2 y 5 melcocha.

Cervecería TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Hace un placer de la digestión, si se toma con las comidas
Da vigor a los viejos, fuerza a los jóvenes
y belleza a las mujeres

Agentes en Limón: Costa Rica Soda Water Factory

En la bodega de La Marina

(Antiguo local BRESCIANI)

encontrará Ud. todo lo que necesita
para surtir y adornar su tienda
durante el mes de Diciembre

EDUARDO CASTRO SABORIO

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes, víveres y licores, situado 300 varas al sur de la Botica Francesa.

Agencia exclusiva en San José de los exquisitos puros de "La Zaragozana" de San Ramón.

Ordenes por teléfono N° 1214 son atendidas con prontitud.

RAFAEL CRUZ MEZA

Cirujano—Dentista

Oficina: frente a la Botica Francesa

IMPRENTA "EL PUEBLO"

Zapatería

R AQUILES SANCHEZ

Calle Central Sur

Melcochas

LA ESTRELLA

— CON PREMIOS —

Despachamos pedidos a todas partes de la República. Solicite detalles.—Apartado 973. Solicitamos agentes.